
第 14回全員協議会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和６年 12月３日（火曜）     午後１時 30分 開会 

 休 憩  

午後１時 47分 閉会 

会議場所  ３階委員会室 

出 席 議 員 

氏   名 

議 長 梶澤 幸治 議 員 早苗  豊 議 員 小笠原 等 

副議長 鈴木 健充 議 員 立川 美穂 議 員 木村 淳彦 

議 員 西尾 一則 議 員 渡辺洋一郎 議 員 伊藤  稔 

議 員 常通 直人 議 員 堀切  忠 議 員 菊池 秀明 

議 員 中村 和宏 議 員 中田智惠子  

欠席議員  

氏   名 

議 員 正村紀美子   

議 員 橋本 和仁   

説明等に  

出席した  

者 の 氏 名 

   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 竹川 恭史 総務係主査 上田瑞紀 

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

議長が開会を告げ、正村紀美子議員及び橋本和仁議員の欠席を報告し、事務局が日

程を説明し協議する。 

２ 議 件 

（１）協議事項 

ア 令和７年度議会費予算案について       資料１ 

イ 芽室高校との意見交換会実施要領案について  資料２ 

 

３ その他 

                                        

２ 議 件 

（１）協議事項 

ア 令和７年度議会費予算案について  資料１ 

・総務係長：新年度予算案の議会費について説明する。特筆すべき事項は４点。一つ

には事務事業の統合。二つには全ての予算決算特別委員会に係る会議録作成経費

の計上。三つには議員定数と報酬見直しに係るアドバイザー謝礼の計上。四つに

は議会だより見直しに係る折込料の計上である。なお、今後、理事者査定を経るこ

とになるため、流動要素があることを御理解いただきたい。 

・議 長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・議 長：説明内容について、議会の共通認識とする。なお、今後の事務手続（予算



審査等）により、本日お示しの予算案に変更が生じた際には、事務局一任とするこ

とにしたい。異議ないか？ 

・（異議なし） 

・議 長：異議なしと認め、以上で協議事項「ア」を終了する。 

 

イ 芽室高校との意見交換会実施要領案について  当日資料２ 

・渡辺議員：資料説明（目的、事業の根拠、日程、場所、テーマ、参加者、事業の留

意事項）。なお、今回の意見交換会のテーマについては、先方（学校）との協議に

より決定したものであるが、これまでのテーマ＜「（例）読みやすい議会だより」

等）と比較し、１時間という限られた時間の中で議論を深めるには難易度も高く、

進め方の事前整理が必須であることから、基本的な考え方について、何点か共通

認識を図った。一つには、生徒に対してテーマに関する参考資料などを用意し基

礎知識を得ておくこと、二つには、「①選択的夫婦別姓」の意見交換を優先し、時

間に余裕があれば「②ＬＧＢＴＱ」のテーマに進むこと。三つには、議会（議員）

は個人の思想や思考を述べる役割ではなく、司会に徹し、生徒の自由な意見を引

き出す役割になること。四つには、議会からの参加議員について、担当するグルー

プによって進行に差が出ないように事前打ち合わせをして臨むことである。なお、

グループワークは３グループで実施し、構成は１グループに生徒４～５名。議員

を各２名とすることから、議会からの参加は６名となる。以上、事業要領案につい

て協議いただきたい。 

 ・議 長：意見・質疑はないか？ 

 ・早苗議員：今回、設定したテーマについて、学校側が期待する意図は確認している

か？ 

 ・渡辺議員：生徒（学校）としても初めて取り扱うテーマであり、今回のテーマにつ

いて、何か考えるきっかけとなることを期待していると受け止めている。 

 ・早苗議員：議会側としては、過去にこのテーマについて意見書として取り扱った経

過があるが、このことについては、伝える予定か？ 

 ・渡辺議員：本日時点で、議会が用意する資料の具体像は明確になっていない。皆さ

んから中立的な立場での資料として、御意見をいただきたい。 

 ・早苗議員：表面的な意見交換であれば良いのだが、深堀りするような意見が出され

たときに、議会（議員）として、どこまで、どのような意見が出せるのかを、あら

かじめ共通認識を図られるようにしていいただきたいことを要望したい。 

 ・常通議員：学校側に提供する資料については、全議員にも配布していただきたい。 

 ・渡辺議員：御意見のとおり、情報共有したい。 

 ・（意見・質疑なし） 

・議 長：説明内容について議会内の共通認識として、事業に臨むことにする。 

 

３ その他 

・議 長：「その他」で各議員からないか？ 

・（なし） 



・議 長：事務局からないか？ 

・（なし） 

・議 長：以上で会議を終了する。 

                             

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者  ０名 合 計 ０名 

記載のとおり報告する。 

  

令和６年 12月３日 

芽室町議会議長 梶 澤 幸 治 

 

 


